#### Société et Culture

#### Ici et ailleurs

 Célébrités Pelé/État de santé



Je me sens beaucoup mieux. Les antibiotiques font leur effet et les examens sont tous bons", a assuré, hier, sur Twitter, la légende du foot brésilien Pelé, hospitalisé en proche banlieue parisienne depuis mercredi pour une infection urinaire. A la suite de sa rencontre mardi avec le prodige français Kylian Mbappé, Pelé, 78 ans, a été admis à l'hôpital pour une infection urinaire, selon son entourage, qui n'a pas précisé sa date de sortie. "Merci à vous tous pour votre amour. Je me sens prêt à jouer à nouveau", écrit encore l'ex-attaquant international de Santos, véritable icône mondiale, dans un message où il n'apparaît pas en photo.

La santé déclinante du "Roi" Pelé, seul joueur à avoir remporté trois fois la Coupe du monde (1958, 1962 et 1970), est un sujet d'inquiétude régulier.

Césarienne

#### Plus de complications graves pour la mère

L'accouchement par césarienne est associé à un risque plus élevé de complications graves pour la mère que l'accouchement par voie basse, en particulier chez les femmes de 35 ans et plus, montre une étude française. Même si ces complications restent rares, les chercheurs recommandent aux équipes soignantes de prendre en compte ce sur-risque dans leur décision du mode d'accouchement, alors que les taux de naissance par césarienne ont fortement augmenté au cours des 20 dernières années dans le monde.

Plusieurs études ont déjà mis en évidence une plus forte proportion de complications graves (hémormassives, infections, embolies pulmonaires...) chez les femmes accouchant par césarienne. Mais, elles ne permettaient pas de dissocier les complications provenant de la procédure chirurgicale de celles qui pouvaient s'expliquer par la maladie ou le contexte clinique ayant mené à l'accouchement par césarienne, explique l'institut de recherche Inserm dans un communiqué publié vendredi.

Rassemblés par I.I

## Vie des syndicats/Éducation/Point-presse du Sena, hier

# Dépôt d'un préavis de grève dès lundi prochain

CNB

Libreville/Gabon

Les récentes mesures gouvernementales annoncées lors du Conseil des ministres du vendredi 29 mars 2019, l'intervention du Premier ministre devant les députés le 26 février dernier. suggérant la suspension de paiement des primes de vacations dans le secteur éducation, sont autant de problèmes évoqués par les membres du Syndicat de l'éducation nationale (Sena) hier, à Libreville, lors d'une rencontre avec la presse. D'où la décision de déposer un préavis de grève dès le début de la semaine prochaine.

**LES** nouvelles conditions d'attribution d'allocations d'études aux élèves, la décision instituant la Contribution de solidarité sur les hauts salaires (CSHR), au moyen d'une décote qui varie entre 5 et 15%, deux décisions prises en Conseil des ministres du 29 mars dernier, et l'annonce faite par le Premier ministre, Julien Nkoghe Bekale, lors de son passage devant la Représentation nationale, le 26 février 2019, de vouloir supprimer le paie-



Fridolin Mve Messa, le secrétaire général du Sena (c) et les membres de son bureau lors du point-presse d'hier.

ment des primes de vacation aux enseignants, ont suscité la réaction du Syndicat de l'éducation nationale (Sena). Hier, vendredi 5 avril 2019, devant les femmes et les hommes des médias, Fridolin Mve Messa, secrétaire général de cette structure syndicale, a indiqué que « le gouvernement, par ses pratiques et décisions, s'emploie malheureusement à réactiver les tensions.»

Après examen de toutes ces mesures, les membres du Sena, par la voix de leur secrétaire général, ont affirmé que « le gouvernefait l'entêtement.» Ce, pour avoir institué à nouveau la

mesure de contribution de solidarité sur les hauts salaires. Laquelle, selon les syndicalistes, avait été annulée par la Cour constitutionnelle sur saisine de leurs camarades de Dynamique Unitaire (DU).

« Nous demandons simplement son retrait parce qu'elle viendra alourdir un peu plus l'assiette imposable déjà lourde avec : la Contribution spéciale de solidarité (CSS), la TVA, la taxe audiovisuelle, la contribution spéciale électricité, la contribution spéciale eau, sans compter les effets dévastateurs de la vie chère sur les ménages», a martelé M. Mve Messa. S'agissant de la mesure re-



enseignants affiliés au Sena.

lative aux nouvelles conditions d'attribution des bourses aux élèves, les membres du Sena ont affirmé que « les raisons avancées, à savoir les conditions économiques actuelles, ne peuvent, à elles seules, militer pour cette reforme sans s'attaquer à l'environnement d'étude des élèves et aux conditions de vie, de travail de leurs enseignants. A la lumière de ces deux indicateurs déterminants, on peut conclure aisément que c'est une fuite en avant, puisque depuis de nombreuses années, on observe que les dépenses de l'État ne sont pas orientées prioritairement dans l'édu-

cation», a déclaré Fridolin Mve Messa.

Avant d'ajouter qu'en plus des faits évoqués précédemment, le constate, pour s'en offusquer, que le gouvernement ne se presse pas d'apporter des solutions appropriées et définitives aux préoccupations des enseignants.

« Face à tout ce qui précède et à ce qu'il considère comme un refus de dialogue, le Sena, après plutentatives sieurs infructueuses, décide ici et maintenant du dépôt d'un préavis de grève dès lundi 8 avril 2019», a conclu le SG du syndicat ensei-

### Lutte contre le chômage/Signature d'une convention entre l'ONE et l'AGP, hier

## Pour faciliter l'accès à l'information à tous sur les offres d'emplois



directeur général de l'ONE (g) et l'A-DG de l'AGP, au terme de la signature de leur partenariat.

Sveltana NTSAME NDONG

Libreville/Gabon

PERMETTRE à un plus grand nombre de personnes à la recherche d'un emploi, l'accès aux informations relatives à l'ensemble des activités de l'Office national de l'emploi (ONE), notamment les offres d'emploi et les données statistiques via le site internet, et l'hebdomadaire de l'Agence gabonaise de presse (AGP).

C'est l'objectif visé par la convention signée, hier, à Libreville, dans les locaux de l'ONE, entre le directeur de ladite structure, Hans Landry Ivala, et l'administrateur directeur général (A-DG) de l'AGP, Helmut Moutchinga Boulingui. En présence de plusieurs per-



Partenaires et invités à la fin de la cérémonie.

sonnalités.

Ce partenariat, qui entre dans le cadre des missions régaliennes de l'ONE se veut, en soi, une matérialisation de la politique de l'égalité des chances prônée par les plus hautes autorites du pays. C'est pourquoi, le directeur général de l'ONE est revenu sur les défis à relever à travers cette signature de convention. « Nous savons, et nous sommes conscients que lorsque les compatriotes viennent chez nous, ils viennent pour une raison simple : trouver un emploi. Un premier emploi ou un nouvel emploi. Il faut donner la possibilité à ces personnes d'avoir accès à l'information. Surtout que l'ONE n'est pas physiquement présente sur toute l'étendue du territoire national. Mais, grâce aux médias et à la communication, nous pouvons toucher les Gabonais qui sont dans des localités où l'ONE n'est pas représenté. Nous nous adressons également, au travers de cette signature, a la diaspora », a indiqué M. Ivala. Helmut Moutchinga Boulingui a, quant à lui, tenu à témoigner sa gratitude aux

responsables de l'ONE pour l'aboutissement heureux du processus ayant conduit à la signature de cette convention. Avant de présenter les ambitions poursuivies par la structure dont il a la charge. « Pour l'Agence gabonaise de presse, cette signature de convention s'inscrit dans la logique d'un programme d'actions visant l'amélioration de la visibilité de ses produits, notamment

le site en ligne et le journal "Gabon Matin", confrontés au contexte concurrentiel du nouvel environnement marqué par la révolution du numérique. Et au-delà de la simple visibilité, il y a l'approche du challenge socio-économique axé sur le renforcement des capacité

d'autonomisation de l'AGP ». a déclaré l'A-DG de l'AGP. En somme, l'union entre l'ONE et l'AGP ambitionne donc de mettre l'ensemble des Gabonais, où qu'ils soient, au même niveau d'informations relatives aux offres d'emploi.

